

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

EDICION DE LA TARDE

NOTICIAS

De las islas:

Sóller

El viernes 28 del pasado se dió principio en Fornalutx á un solemne triduo dedicado al Corazón de Jesús, durante cuyas funciones y estando de manifiesto el Santísimo Sacramento, por gracia especial concedida por el Ilmo. señor Obispo de la diócesis, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el P. Salvá, filipense, quien con la elocuencia que le es propia tuvo pendiente de sus labios al numeroso auditorio.

El acto, resultó más conmovedor que en la mañana del domingo en que infinidad de personas de ambos sexos dejaron al pié del ministro del Señor los sentimientos que hace tiempo los dominan. Todos se acercaron á la Divina Mesa mientras la orquesta, dirigida por nuestro amigo el señor Nadal tocaba preciosos motetes.

A las diez hubo oficio solemne con orquesta, y el sermón confiado al mismo P. Salvá resultó una oración conmovedora que inspiró á los numerosísimos oyentes los más vivos afectos de caridad y fé ardiente hácia nuestro amantísimo Redentor.

Enviamos desde estas columnas al Director de la Asociación de la Comunió reparadora, el joven Pbro. D. Bartolomé Pons, nuestros elogios más sinceros porque en el corto tiempo que hace está al frente de la Asociación ha sabido avivar la fé, algun tanto entibiada, de aquel católico vecindario.

El lunes último salió de este puerto para el de Barcelona el vapor correo *Cataluña* en el cual, entre otros, iba de pasajero el coronel del cuerpo de seguridad y vigilancia de la corte D. Alberto Morera.

Suspendidas hasta nueva orden, ó hasta que haya fondos, las obras de la torre campanario de nuestra parroquial iglesia, en estos días se está montando una especie de cobertizo ó tejado perfectamente sólido para preservarla de la intemperie.

El lunes de esta semana aparecieron en la plaza pública las primeras setas de la temporada, vendiéndose al subido precio de dos pesetas la libra de cuatrocientos gramos.

Dícese que este año las habrá en abundancia si no las malogra el frío y las lluvias.

Varios jóvenes que anteaer se embarcaron en un bote al objeto de dar un paseo por fuera la boca del puerto, tuvieron la desgracia de que una racha de viento les hiciera zozobrar la pequeña embarcación, salvándose del inminente peligro gracias á los oportunos esfuerzos que les prestaron los tripulantes de otras embarcaciones.

Don Emilio Compte, Doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad de Toulouse y emparentado con una conocida familia de esta localidad, ha sido autorizado por el Ministro de Fomento y Director general de Instrucción pública para que pueda ejercer libremente su profesión en todos los dominios españoles.—C. 4 de Septiembre de 1894.

De la capital:

Dos sujetos riñeron anoche por cuestión de intereses en la calle de la Mercet, los cuales de las palabras pasaron á los hechos dándose de bofetadas hasta que intervino en la cuestión otro sujeto que logró poner paz entre los contendientes.

En cumplimiento de lo acordado hace algunas semanas por el Ayuntamiento de esta ciudad ha sido trasladada al depósito de Tirador la estufa de desinfección del lazareto con objeto de desinfectar los colchones y demás ropas de los enfermos varicosos.

La Dirección General de Carabineros ha participado á esta Delegación de Hacienda haber resuelto conceder los premios de constancia que á cada uno se les señala á los individuos del cuerpo de Carabineros que á continuación se expresan:

Una peseta al cabo Juan Amer Nadal y á cada uno de los individuos Juan Marif Colomar y Antonio Maese Villoares.

Dos pesetas cincuenta céntimos á cada uno de los individuos Vicente Clasel Fraga, Miguel Brignes Binges, Antonio Rivot Vich y Camilo Lopez Villar.

Cinco pesetas al individuo Eduardo Iglesias Tormo.

En las oficinas de la sociedad Salinas de Ibiza queda abierto el pago de un dividendo activo de 60 pesetas por acción como beneficios obtenidos por dicha sociedad en el ejercicio de 1895 á 96.

Esta tarde sale para Valldemosa la Banda Palmesana, con objeto de asistir á la fiesta que se celebra en la Cartuja.

Es posible que mañana salga también con el mismo objeto la orquesta que dirige el señor Torres.

A las nueve y media de esta mañana se ha repartido la correspondencia llegada en el vapor *Bellver*.

A las siete de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Bellver* conduciendo la correspondencia, 92 cajas de sardinas y los siguientes pasajeros, según lista: Don Carlos España, don Gabriel Real, don Francisco Rubio, don Andrés Pomar, don Rafael Pomar, don Andrés Montaner y señora, don José Demestres, doña Adela González y don Antonio Cifre.

A las nueve salió para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Para Ibiza: Don Isidro Pensole, doña María Ferrer, don José Serra, un individuo de tropa, don Santiago Escudero, don Pedro Marí, don Antonio Serra, don José Jaer, don José Bonet.

Para Alicante: Un sargento, esposa é hijo, don José M. Pascual don Ignacio Fortuñy, don Bartolomé Bonet, y don Pablo Mantaner.

Según leemos en un periódico de Barcelona, ha sido contratado por la empresa del Jardín Español nuestro paisano el tenor Don José Brotat, que debutará con la partitura de Meyerbeer *Dinorach*.

Con objeto de restablecer su salud algo quebrantada de algún tiempo á esta parte, y á petición suya, ha sido trasladado desde Barcelona al Colegio de las Escuelas-Pías de esta ciudad el Rio. P. Riera.

Por R. O. del Ministerio de Ultramar se ha dispuesto que el vapor correo que debía salir de Cadiz para Puerto Rico y la Habana el 10 del actual, lo verifique el día 13 del mismo mes.

TELEGRAMAS

(De nuestros corresponsales particulares)

De viaje

Barcelona 4 á las 11 n.

En el expreso de esta mañana ha llegado el Cardenal Doctor Casañas.

También se encuentra entre nosotros Don Manuel Jerez, Dean de Nicaragua, que se propone visitar el monasterio de Monserrat.—*Amengual*.

Obsequio á las tropas.—Visita

Barcelona 4 á las 11'10 n.

El domingo se obsequiará con un rancho extraordinario á los soldados de los regimientos de Luchana y Almansa.

Una comisión compuesta de los señores Sol y Ortega, Avila y Corominas ha visitado al gobernador civil, á fin de interesarle en la libertad de los detenidos en Atarazanas. El señor Hinojosa contestó que este asunto depende directamente de la superioridad.—*Amengual*.

Llueven robos

Barcelona 5 á las 12'10 m.

Salimos á robo por día. Ayer fué puesto á disposición del juzgado el dependiente de cierta fonda, acusado de complicidad en la preparación de un timo.

También han sido detenidos é incomunicados varios sujetos complicados en una estafa de consideración.—*Amengual*.

Llegada de presos

Mahón 4 á las 9 m.

Hoy llegaron custodiados por la guardia

civil, procedentes de Barcelona, ocho individuos de tropa siendo encerrados inmediatamente en la penitenciaría de la fortaleza de Isabel II, donde extinguirán condena.—*El Corresponsal*.

(De nuestro servicio especial)

Destitución

Madrid 4 á las 10 n.

Un telegrama recibido de Washintong anuncia que pronto será destituido el embajador de Italia señor barón de Java á consecuencia de las reclamaciones hechas por los italianos residentes en los Estados Unidos con motivo de la inacción que demostró cuando el lynchamiento de los súbditos italianos.—*Soriano*.

Fiestas

Madrid 4 á las 10 n.

Paris.—Se están celebrando grandes fiestas en memoria de la independencia.

A dichas fiestas ha asistido el ministro de España.—*Soriano*.

Lo de Filipinas y «The Times»

Madrid 5 á las 3 m.

El periódico *The Times*, que se publica en Londres, ha recibido telegramas que aseguran que la insurrección de Filipinas es menos grave que lo que se creía en un principio.—*Soriano*.

Mr. Kruger.—El Czar

Madrid 5 á las 3'15 m.

Telegrafían de Londres diciendo que Mr. Kruger, presidente de la república del Transvaal, se encuentra peor y se teme que tenga un triste desenlace la enfermedad que padece.

El Czar de Rusia continua afectadísimo con motivo de la muerte de su ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Lobanoff.

El *Pall Mall Gazette* cree que al emperador de Rusia le costará trabajo encontrar quien ocupe el ministerio de Negocios, á menos que siguiendo el ejemplo de su padre, quiera ser su propio ministro.—*Soriano*.

Noticias varias

Madrid 5 á las 9 m.

La candidatura oficial por el distrito de Palacio la forman los señores Marqués de Bogaraya, Vallejo y De Blas.

Continúan practicándose diligencias en averiguación de los verdaderos autores de las estafas de correos. Créese que dentro de muy poco tiempo quedará terminada la instrucción del sumario.

Dentro de pocos días es esperada en Inglaterra la dotación del caza-torpederos *Furor*, compuesta de un teniente de navio, ocho clases y 34 marineros.

En la mayor parte de las provincias se abstendrán los republicanos de luchar en las próximas elecciones.

En las candidaturas que hasta ahora se dan como ciertas son conservadores los que figuran.

En muchas partes se ha prescindido por completo de los liberales.—*Soriano*.

(De nuestro servicio particular)

Indignación.—Proposición

Madrid 5 á las 9'45 m.

Granada.—Aumenta la indignación por no haberse concedido la capitalidad del cuerpo de ejército.

La sesión del Ayuntamiento ha sido en extremo borrascosa. Los concejales propusieron presentar la dimisión colectivamente.

Madrid 5 á las 9'45 m.

Burdeos.—La actitud de la minoría carlista ha causado profunda sensación en el norte de España y en el mediodía de Francia.

Las personas de más significación dentro del partido carlista, han manifestado que la organización del mismo, supera á la civil actual y además cuenta con el apoyo de los legitimistas.

Salida de tropas

Madrid 5 á las 9'45 m.

Oviedo.—Acaba de salir la fuerza del batallón del Príncipe, destinada á Cuba. La despedida ha sido en extremo entusiasta y conmovedora.

El banquero señor Herrero ha hecho un donativo á las tropas expedicionarias de 2.000 pesetas.

Buena noticia

Madrid 5 á las 9'10 m.

Londres.—El *Times* publica un despacho de Hong-Kong, manifestando que la insurrección en Filipinas continúa si bien no presenta la gravedad que desde los primeros momentos se le atribuyó.

Añade dicho telegrama que las vidas y haciendas están seguras de todo peligro.

Sociedades y Corporaciones

Salinas de Ibiza

Acordado por la Junta general el reparto de un dividendo activo de 60 pesetas por acción como beneficio del ejercicio de 1895-96, queda abierto el pago del mismo en la oficina administración de esta sociedad, todos los días laborables, á contar desde mañana, á las horas de despacho.

Palma 31 Agosto de 1896.—Por las Salinas de Ibiza, —El vocal de turno, Manuel Guasp. 10—5

X

Cámara Oficial de Comercio de Palma de Mallorca

Se convoca á los Señores Socios de esta Cámara para la Asamblea general extraordinaria que se celebrará el día 9 de los corrientes á las doce de la mañana, en el salón del Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio al objeto de nombrar dos socios de suseno para formar parte de la Junta de Obras de este Puerto.

Palma 31 de Agosto de 1896.—El Vice-presidente, Mateo Bosch y Bosch.

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

La Junta municipal de esta ciudad se reunirá en segunda convocatoria el día 5 del actual á las 12 de la tarde para discutir y en su caso aprobar los siguientes asuntos:

Presupuesto extraordinario para pago del saldo en las obras de canalización de la calle de S. Miguel.

Condiciones de la subasta para construir una alcantarilla en la Rambla.

Condiciones de la subasta para obras de mejora en la plaza Mayor.

Prórroga del plazo para terminación y pago del pabellón de Oficinas.

Ampliación del crédito para gastos imprevistos con que atender á las medidas contra la sequía y la viruela.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 3 Septiembre 1896.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.—El Secretario accidental, Juan Luis Gomis, Oficial 1.º

Boletín meteorológico

Día 5 de Septiembre á las 8 de la mañana

Barómetro	763 2 mm.
Termómetro seco	25 2 grados
Idem húmedo	23 6 "
Máxima en 24 horas	28 2 "
Mínima en idem	22 0 "
Reflector	20 2 "
Dirección del viento	S. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	5 8 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	5 6 "
Higrómetro	88 "
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 "
Descenso del idem en idem	1 0 "

Pasatiempos

En una casa de juego.

Un punto pregunta de pronto á un criado:

—¿Qué hora es?

—La una de la madrugada.

—¡Demonio! ¡Y mi mujer que me espera para comer!

Ultimas noticias

De la Capital:

Con motivo de la retirada de la minoría carlista de las Cámaras, los carlistas mallorquines más significados han enviado al Marqués de Cerralbo los siguientes telegramas:

Juntas Regional, Provincial, Locales y Círculos, aplauden con entusiasmo justísima y patriótica determinación minoría carlista Congreso.

Villalonga.—Quint.—Zaforteza.



Minoría carlista Ayuntamiento Palma felicita nuestros Diputados por noble levantado espíritu Patrio.

Zaforteza.—Guat.—Mulet.—Ayamans.—Roca.

Los redactores de La Tradición se han adherido también a la actitud de la minoría carlista telegrafando a El Correo Español.

La Alcaldía de Felanig pone en conocimiento de este Gobierno de provincia que por tener que ausentarse de aquella ciudad por asuntos interesantes se encargará de la Alcaldía el primer teniente de alcalde D. Pedro Masuti.

El señor Alcalde de Porreras participa a este Gobierno de provincia que siguen bien los atacados de viruela existentes en aquel pueblo.

El señor Jefe de la cárcel de Audiencia de este partido ha participado al señor Gobernador civil de esta provincia, que hoy ha sido puesto en libertad el penado José Cerdá Vives, después de haber cumplido la pena de cuatro meses de arresto mayor que le fué impuesta en causa sobre hurto.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Binisalem haber detenido a un individuo de oficio minero presunto autor de la sustracción de más de dos kilogramos de uvas de diferentes clases de la viña situada en el punto denominado Can Chicatlá, de aquel término municipal.

Dicho sujeto juntamente con la uva sustraída fué entregado al Juez competente.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso a D. José Cortés Cortés para que pueda dedicar dos carruajes al transporte de viajeros entre los pueblos de Lapuebla á Pollensa.

Por la Dirección general de Establecimientos Penales, se ha dispuesto que el preso existente en esta Cárcel de Audiencia José Planells Planells sentenciado a la pena de dos años, y cuatro meses de presidio por el delito de hurto pase a extinguido su condena en el penal de Valladolid.

Por el Juzgado de Instrucción del partido de Ibiza se cita y llama al vecino de la parroquia de San Vicente de aquella Isla, Vicente Mari de Can Racó, para que dentro del término de ocho días a contar de la publicación del anuncio en el Boletín Oficial de la provincia com-

parezca ante dicho juzgado a declarar en el sumario instruido sobre daños por explosión de un cartucho de dinamita en la casa de una vecina.

En la actualidad existen en el Hospital civil de esta ciudad once atacados de la enfermedad variolosa.

Anoche a poco más de las nueve ocurrió un amago de incendio en un café de la calle del Sindicato.

La causa fué el haberse inflamado un barral lleno de caña quemando las ropas a la dueña del café y produciéndole algunas quemaduras en los pies.

Inmediatamente acudieron a aquel sitio el comandante de la guardia municipal señor Moyá, el cabo señor Santandreu y algunos individuos, los cuales en unión de varios concurrentes lograron que el fuego no se propagase a una habitación vecina, siendo dominado a los pocos momentos.

La dueña fué asistida por el médico municipal señor Oliver.

Junta municipal

Sesión de hoy

A las doce de la mañana de hoy se han reunido bajo la presidencia del señor Alcalde la Junta municipal, asistiendo regular número de señores asociados.

Después de leída el acta de la sesión anterior que ha sido aprobada, el señor Alcalde ha ordenado que se diera lectura al objeto de la convocatoria; que era el de discutir y aprobar los siguientes asuntos:

La creación de un presupuesto extraordinario para el pago del saldo de las obras de canalización de la calle de San Miguel.

Aprobar las condiciones de la subasta para la construcción de una alcantarilla en la Rambla y para las obras de mejora en la plaza de Abastos.

Conceder la prórroga de cuatro meses que pide el contratista de las obras del pabellón de oficinas de la Casa Consistorial para la terminación de las mismas.

Y acordar la aplicación del crédito consignado para gastos imprevistos con objeto de atender a las medidas contra la aseque y la enfermedad variolosa.

Dichos acuerdos han sido aprobados uno tras otro por unanimidad y sin discusión de ninguna clase.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se ha levantado la sesión.

TELEGRAMAS

Causa sobreseída Madrid 5 a las 9'15 m.

Habana.—La jurisdicción de Marina ha

sobreseído la causa que se seguía contra los tripulantes de la goleta que trajo a esta isla a los hermanos de Maceo.

Espéranse sorpresas de gran sensación política.

Signen haciéndose gran número de prisiones.

Inexactitud.—Una carta

Madrid 5 a las 9'50 m.

San Sebastián.—Son inexactos los rumores que han circulado respecto a que exista agitación carlista alguna en esta provincia.

Afirmase que el secretario del pretendiente ha escrito hace poco notificando la más absoluta resistencia por parte de D. Carlos a todo intento que tienda a perturbar el orden en las actuales circunstancias.

Vigésimo cuarto fallecimiento de Maceo

Madrid 5 a las 9'55 m.

Habana.—Un telegrama oficial confirma que el comandante militar de Candelaria ha participado al general Weyler que circula el rumor de haber fallecido Antonio Maceo, a consecuencia de las heridas que recibió en el combate que sostuvo con nuestras tropas cuando intentó sorprender un tren militar en Bacunagua.

ESTADISTICA

Inscripciones, verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 2.—Varones 4.—Hembras 1.

Matrimonios:

Día 2.—Ninguna.

Defunciones:

Día 4.—Pedro Martínez Ros, casado, 60 años, Hospital, tuberculosis.

Jaime Barceló Planas, soltero, 38 años, Son Nebot, pneumonia.

Juana Ana Riera Quetglas, casada, 43 años, Hospital, carcinoma.

Margarita Darder Maura, 1e meses, c. Torre del Amor, catarro intestinal.

Hospital provincial:

Día 4.—Entradas, 1 hembra.—Altas, 4: 3 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

Inscripciones del Viguas de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Amaneció despejado el cielo, y calmoso el horizonte, la mar tranquila y soplabla la ventolina

al terral. A las siete refrescó y se llamó al E., y continuó rolando hasta que se afirmó a las once al tercer cuadrante; continuó refrescando siendo ya fresco a media día. Durante la tarde se sostuvo del mismo modo y al ocazo había disminuido mucho.

Noticias.—Entraron los vapores Cabrera y Unión, y los veleros Ermesinda, Cortés y Vicenta. Salíó el vapor Cataluña para Barcelona.

Buques fondeados:

Día 4.—Bergantín goleta Ermesinda, de 62 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Vaquer, con 7 trip. y habas. De Termini.

Bergantín goleta Cortés, de 154 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Mulet, con 9 trip. y habas. De Termini.

Laud español La Sangre, de 14 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Matas, con 6 trip. y frutas. Para Valencia.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. 11 pas. valija y efectos. De Ibiza y Valencia.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera.

Buques despachados:

Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 28 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. pas. y efectos. Para Ibiza y Alicante.

Laud español Porto-pi, de 13 toneladas, matrícula de Palma, cap. D. M. Ferrando, con 6 trip. y lastre. Para Sóller.

Laud español Joven María, de 13 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Suau, con 6 trip. y efectos. Para Valencia.

Laud español San Sebastián, de 15 ton., matrícula de Palma, cap. D. M. Cunill, con 6 trip. y leña. Para Valencia.

Laud español La Sangre, de 13 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Bosch, con 6 trip. y leña. Para Valencia.

Mataderos:

Día 4.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Eneyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabriles, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Callinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Gans, 0.—Conejós, 6.

ENCUADERNACIÓN DEL ALBUM «LIMOSNA»

En el taller de los señores Amengual y Muntaner,—Cadena, 2— se encuaderna dicho album al precio de

4 PESETAS

encuadernación de tela con dorado al fuego, cantos de metal dorado y clavos de realce.

PRECIO: 3 PESETAS EJEMPLAR

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner

Quincenas públicas

Table with multiple columns and rows, likely a calendar or public notice table. The text is very faint and difficult to read.

Pasajeros

Table with multiple columns and rows, likely a passenger list or schedule. The text is very faint and difficult to read.